
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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保護者参観・学級懇談会 ありがとうございました。 

４月２４日の授業参観、学級保護者会（９年生は、

学年保護者会）・そして３０日の PTA 総会、部活動

保護者会へのご参加ありがとうございました。 

２５日（日）から東京都に緊急事態宣言が発出され

る状況下での開催で、ご心配になった方々も多かっ

たことと思います。実際に、近隣の中学校は授業参観

を実施していません。本校は、教室の扉を開放して廊

下から参観できること、全体として他校と比べて児

童生徒の人数が少ないこと、校舎の中央部分が吹き

抜けになっていて、外気との循環がはかれることなどの点を考慮して、実施を決定いたしました。

何よりも、年度のはじめに学級担任と直接出会っていただく機会をもてたことは、児童生徒を連携

して支援していくための協力体制を整えるうえで大変意義のあることと理解しています。 

当日いただいたアンケートの集計結果を紹介します。（回答者１３０名） ５・4 合計％（５の％） 

 ※ アンケート 複数学年に〇がされている方も「１名」として集計しています。 

ア．授業内容は、明確でわかりやすかったと思いますか。   ８５％（６３％） 

イ．児童・生徒への言葉かけや説明、指示は適切でしたか。  ８９％（６７％） 

ウ．児童・生徒は前向きに学習活動に取り組んでいましたか。 ９３％（６７％） 

エ．児童・生徒の学習態度はいかがでしたか。        ８９％（６４％） 

オ．教室や特別教室などの教育環境は、整備されていましたか。９２％（７７％） 

カ．作品の展示等については、いかがでしたか。       ８０％（５７％） 

６項目ともに８０％を超えていました。評価２・１については、最大でも２名（２％）でした。

特に「前向きに取り組む」「教室環境の整備」は、９０％を超える高い評価でした。年度はじめに

児童生徒の前向きな姿勢をご覧いただけたのは、彼らの成長にとって大きなプラスとなります。 

また、記述欄に温かいメッセージを沢山いただきました。教職員が

「頑張っていこう」と思えるような元気をいただき、感謝申し上げま

す。記述内容については教職員で共有し、焦点化して改善を図ります。

記述の内容と学校の対応については、塩浜学園 HP「日々の教育活動」

に記載します。（右上の QR コード参照） 

学校教育 
目 標 

ひらき･つなぎ･つむぐ 

市川市立塩浜学園 

校 長 松井 聰 

令和３年５月６日発行 
塩浜学園 HP 

http://risumail.shokuin.local/risumail/src/download.php?passed_id=9538&mailbox=INBOX&ent_id=2


塩浜学園の先生方と若者たちへのメッセージ 第２弾 
さて、「スペシャル・トーク」の第二弾をお届けします。今回は、

まさにスペシャルで、なかなかお話を聞くことができない方の声で

す。文章を寄せてくださったのは、元パナマ全権大使の方です。外交

官として世界を飛び回りながら、「日本」という国について考え・貢献

し続けた方です。「全権大使」は、日本国の代表ですから、その任を受

ける際には、天皇陛下から直接「任命書」をいただきます。職務の中

で直接拝謁できる方は、貴重な方です。元全権大使は、「国際社会でははっきり言わないとメッセ

ージが通じないところがある。甘い考えは増長と誤解すら生みかねない。」という立場です。「質問

や意見があったら、遠慮なく伝えてください」とおっしゃってくださいました。私が責任をもって

お伝えします。「ひらき・つなぐ」気持ちでお送りします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【重要】新型コロナウイルス感染症への対応・引き渡し訓練 

 現在、まん延防止まん延防止等重点措置期間の適用地域になっています。泊をともなう行事や校

外学習などについて、後日、判断基準を示します。また、コロナ禍ではありますが、地震等の自然

災害への対応は、まったなしなので、本年度は南行徳中学校ブロックと福栄中・塩浜学園ブロック

が共同で引き渡し訓練を実施する予定です。期日は９月１日（水）を予定しています。  

 

はまっこボイス ５月号 
 ４月には、各部活動の春の大会が行われました。その中のいくつ

かをめぐり、応援してきましたが、どこも多くの保護者に会いまし

た。ご支援、ありがとうございます。今回は、県大会に参加した女

子テニス部の声を紹介します。ぜひ、ご家族の皆様 

とともにご確認ください。（９年生代表） はこちら→  

 

★ 第１回学校運営協議会について、裏面にまとめました。 

（前略）しかし、わが国は過去にも幾多の試練を克服してきました。そして、世界各国に外交

官として赴任するチャンスに恵まれた私の経験から、何よりも世界には知られざる親日国が多

くあり、日本に期待しているということです。はっきり言えば、わが国の近くの２ヵ国を除け

ば、すべてが親日国と言ってもいいくらいです。たとえば、一つの例として、私が 2010 年

から在パナマ日本国特命全権大使をしていた時には、東日本大震災が発生し 

ました。その時は、私はちょうど現地日本人学校の卒業式に出向いていた時 

でした。 ※ 全文は HP「スペシャル・トーク」に掲載：QR コード参照 

はまっこボイス ５月号 QRコード 

はまっこ 

ボイス 

児童生徒の安全・安心の確保（最優先） 
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 市川市立塩浜学園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 １ 号 

令和３年５月６日 

 

～ 令和３年度 学校運営協議会 ひらき・つなぎ・つむぐ ～ 

市川市教育委員会の施策を受けて，学校運営協議会制度をスタートさせてから６年目を迎えまし

た。「地域とともにある学校＝コミュニティ・スクール」としての歩みを進めて参ります。 

  

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

 

■委員の任命（市川市教育委員会 学校地域連携推進課の辞令交付） 

委員の任期は２年で，１２名は継続となります。新しく委員となったのは，行徳高校の高橋校長
先生と，本校の校長・教頭（後期課程）の２名です。 
  対象学校に係る地域住民（１号）         ・・・ ７名 

対象学校に係る保護者 （２号）         ・・・ ２名 
  対象学校に係る運営に資する活動を行うもの（３号） ・・・ ２名 
   学識経験を有するもの （４号）         ・・・ ２名 
  対象学校の校長    （５号）         ・・・ １名 
  対象学校の教職員   （６号）         ・・・ １名 

①令和２年度教職員の任用に関する要望書，教職員の異動について 
  昨年度，１2 月に作成した要望書を提示し，昨年度末の人事異動について報告。 
  学校要覧を配付して説明がなされた。管理職４名中３名が異動となり，不安な面を感じたが， 
以前（立ち上げ当時）を知っている先生が戻ってきたので，少し安心したとの声があった。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第１回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和３年４月２４日（土）１３時３０分～１４時５０分 
 《場所》 市川市立塩浜学園 会議室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 委員の任命（辞令交付） 

協議・報告及び意見交換 
①令和２年度教職員の任用に関する要望書，教職員の異動 
②令和３年度学校運営についての基本方針の承認及び意見 
③塩浜学園 今後の工事の進捗状況について 
④地域学校協働活動推進員からのお願い    など 

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

資料として，令和２年度末教職

員人事異動一覧，学校要覧を提示

した。小中一貫校の開校当時を知

る教職員が多数異動となったが，

他市からの異動も含めて，優秀な

人材を確保できていることについ

て報告した。なお，技術科の教師

１名が未配置となっていることに

ついても報告した。 



②令和３年度学校運営についての基本方針の承認及び意見（学校からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

③塩浜学園 今後の工事の進捗状況について （学校からの報告） 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
★４月２７日，桜（ジンダイアケボノ）が植え 
られていました。春には，ピンク色の花を咲か 
せてくれるでしょう。楽しみです！ 

④地域学校協働活動推進員からのお願い（報告） 

昨年度は，地域の行事や学校と協働で行うことが全て中止となった。今後も不透明だが，子ど
もたちのために地域でできることを模索していきたい。今後も地域の中からお手伝いしていただ
く方々を増やしていくため，皆様との連携が重要になります。どうぞ，宜しくお願いします。 

⑤連絡・その他（委員の自己紹介を含む） 

・本年度，地域の行事は軒並み「中止」が決まってきている。（合同夏祭りなど） 
・塩浜 SC が，この３月に解散となった。これまで蓄積してきた活動費の残りを学校のために
寄付してくださるとの申し出があった。現在，その申し出を受けて，グランドから見える大
型時計の設置を検討している。（設置費込みで寄贈していただく方向で調整中） 

・９年生の修学旅行について延期・実施の判断について学校の説明がなされた。委員からは近
畿方面では感染状況が悪化しているので，「慎重な判断が求められる」との意見が出された。 

・昨今の感染状況の悪化を受けて，学校での対応策の更なる徹底が必要との声が出た。 
・プログラミング教育の見通しについての質問があった。年間を通して実施していきたい。 
・昨年度，塩浜ふるさと防災科８・９年生のゼミや前期課程の授業で地域住民への聞き取りな
どがあり，協働する場面もあった。今年度も，必要であればどんどん協力したい。 

【学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日，開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

 

 

 

《協議の概要》（抜粋） 
・この提案につきまして，学校運営協議会委員の役割のひとつである“学校運営についての
基本方針の承認”から審議した結果，全会一致で承認が得られました。 

《提案の概要》（抜粋） 

現在，外構・植栽工事が行われている。入

口付近がわかりにくく皆様にもご不便をお

かけしている。全ての工事が終わるのは，８

月２０日ごろを見込んでいるが，延長の可

能性もある。進捗状況は，随時お知らせして

いく。 

《第２回》 令和３年 ６月１９日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

《第３回》 令和３年 ９年 ４日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 ★授業参観あり 

《第４回》 令和３年１１月２７日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

《第５回》 令和４年 ２月１９日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

  ※ 日程等につきましては，変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。  

《提案の概要》（抜粋） 
本校の学校教育目標は「ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かで，たくましく生きる児童・

生徒の育成～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～」としていて，小中一貫校として開校した当時か
らずっと変わらずにこの目標を掲げて教育活動を展開している。「学校運営の方針」について
は，年度はじめに教職員に提案して進めてきているが，このような場で提案できることを嬉し
く思う。学校経営にかかわる考え方は，「何のためにするのか」と「何をするのか」，そして，
「そのようにするのか」の３つについて提示した。学校経営における合言葉として，「ひらき・
つなぎ・つむぐ」という言葉を掲げた。この合言葉を大事にして，県内最初の義務教育学校の
誇りをもって邁進していきたい。 


